



Paris,
Le 26 mai 2023

AVEC VOUS, POUR VOUS

Chères toutes, chers tous,

J'ai fait de la transparence et de votre information le sens de mon engagement et de mon projet. Vous devez être informés en temps réel sur ce que nous faisons, nous engageons et ce que nous préparons. D'abord parce que nous vous le devons, mais surtout, car vous êtes essentiels dans les territoires, auprès de nos sportifs, nos entraîneurs, des bénévoles, et de tous les acteurs des sports de glace.

Dans le cadre de la nouvelle ère qui nous attend, j'ai souhaité m'adresser directement à vous à chaque moment important, afin de vous informer et vous consulter. L'actualité de la Fédération est riche.

Une Fédération à reconstruire

Lors de l'Assemblée du 25 juin 2022 : je vous ai rappelé mon objectif de reconstruire la Maison Fédérale.

J'ai été dupée et je me dois de vous rendre des comptes.

Oui, pendant ma campagne et après mon élection, j'ai pris conseil auprès de M. Didier Gailhaguet.

Oui, j'ai été naïve de croire qu'il se contenterait d'un poste de conseiller.

Dès les premiers temps de ma Présidence, ce conseiller n'a cessé d'affirmer que sans lui et ses acolytes Charles Gueydan et Sylvie Pulcini, la Fédération était vouée à la ruine. Qu'il était la clé de voûte qui faisait fonctionner ensemble le Conseil Fédéral, le Bureau Exécutif.

Très vite, et sans explication valable, il a voulu bénéficier de nombreux avantages :

- un mandat au sein du Bureau Exécutif,

FÉDÉRATION FRANÇAISE DES SPORTS DE GLACE

BALLET | BOBSLEIGH | CURLING | DANSE SUR GLACE | FREESTYLE | HANDI SPORTS DE GLACE | ICE CROSS | LUGE | PATINAGE ARTISTIQUE | PATINAGE SYNCHRONISÉ | PATINAGE DE VITESSE | SHORT TRACK | SKELETON

41-43, rue de Reuilly - 75012 Paris - France / Tél : +33(0)1 43 46 10 20 / E-mail : contact@ffsg.org

Agrément ministériel n°1391 | Siret : 775 722 580 000 62

- un contrat de prestataire rémunéré pour apporter des sponsors à la Fédération. C'est la négociation de ce contrat qu'il préparait lors du Grand Prix de France à Angers en novembre 2022. C'est aussi avec cette ambition qu'il a souhaité se rendre à Turin en décembre 2022 pour négocier la présence de sponsors sur la finale du Grand Prix 2023 à Orléans, bien que je n'aie à aucun moment validé son accréditation officielle.

J'étais déjà convaincue à l'époque que ces comportements étaient inappropriés

Mais ces agissements ont continué.

Durant les mois passés, le Président du Conseil Fédéral, Ludovic Le Guennec, a été tenu informé de manière régulière et transparente des événements et des comportements inappropriés et irresponsables au sein du Bureau Exécutif et ailleurs.

Le 31 mars 2023, Huguette Londy et Patrick Rivera ont été élus au Bureau Exécutif.

Le 3 mai 2023, nous avons également éclairé le Conseil Fédéral de la situation, en amont de leur vote mettant fin aux fonctions des 6 membres du Bureau Exécutif. Ce vote s'est effectué en accord avec les statuts de la Fédération.

Les 6 élus révoqués refusaient la politique de rupture que je souhaitais mettre en œuvre et voulaient s'inscrire dans les pratiques du passé.

Parallèlement, depuis décembre, j'ai voulu mieux comprendre et vérifier le fonctionnement de la fédération. J'ai donc pris le temps nécessaire pour étudier, comprendre, découvrir, enquêter, suivre les pas des inspecteurs généraux, au fur et à mesure de leurs questions et demandes de documents, pour découvrir les rouages internes de la Fédération.

Nous avons pu constater que nombre de contrats ainsi que les procédures comptables et financières n'étaient pas respectées et que notre organisation territoriale pouvait être nettement améliorée. Que le soutien aux sportifs devait être repensé. Que la parole devait être libérée à tous les niveaux, sans aucune exception.

Chacun devra assumer ses responsabilités.

Évidemment, j'ai transmis tous nos éléments à l'inspection du ministère des Sports, et je souhaite connaître au plus vite les conclusions du rapport. Il s'agit pour nous d'un audit à 360°, tout sera passé en revue.

Et au nom de la Fédération, j'agirai en conséquence pour remédier aux manquements du passé, y compris en justice pour les sujets qui s'y prêtent.

Nous pouvons maintenant reprendre le travail de reconstruction :

- 1.** Rétablir nos valeurs dans notre fonctionnement : celles de l'éthique, du sport, du fair-play ;
- 2.** Rétablir le respect : le respect des règles (légal, statutaires, etc.), le respect des personnes et des institutions sans lesquelles la Fédération n'est rien (le Ministère, l'ANS, le CNOSF, etc.), et du respect de l'intégrité physique et morale de chacun de nos licenciés sans exception.
Mais plus que tout : le respect de notre institution.
- 3.** Rétablir un Bureau Exécutif responsable avec les trois nouveaux membres y ont été élus :

FÉDÉRATION FRANÇAISE DES SPORTS DE GLACE

BALLET | BOBSLEIGH | CURLING | DANSE SUR GLACE | FREESTYLE | HANDI SPORTS DE GLACE | ICE CROSS | LUGE | PATINAGE ARTISTIQUE | PATINAGE SYNCHRONISÉ | PATINAGE DE VITESSE | SHORT TRACK | SKELETON

41-43, rue de Reuilly - 75012 Paris - France / Tél : +33(0)1 43 46 10 20 / E-mail : contact@ffsg.org

Agrément ministériel n°1391 | Siret : 775 722 580 000 62

- a. Raphaël Cabon, au poste de Trésorier Général ;
 - b. Marien de la Asuncion, au poste de Président de la CSN DG ;
 - c. Guillemette Ancelet, au poste de Présidente de la CSN PA.
4. Actuellement, nous préparons également l'élection de la Présidente de la CSN Ballet.
5. Le 23 avril 2023, le Bureau Exécutif a voté la nomination de 4 membres à la Commission Médicale :
- a. Christophe Popineau, Médecin ;
 - b. Davy Plichon, Médecin ;
 - c. Catherine Mansard, Médecin ;
 - d. Alex Hugonnard, Kinésithérapeute.
6. Le Conseil Fédéral du 31 mars 2023 a voté pour les membres de la Commission de Surveillance des Opérations Électorales (CSOE) comme suit :
- a. Irma Bardoux ;
 - b. Fabienne Gonedec ;
 - c. Soisique Lorand ;
 - d. Franck Prieur ;
 - e. Jean-Christophe Prangere.
7. Avec l'accélération de notre travail contre les violences de tous types – Sarah Abitbol rejoint le Comité éthique.
C'est avec une grande joie, ainsi que beaucoup de fierté, que je vous annonce que Sarah Abitbol a accepté de rejoindre le Comité éthique de la Fédération. L'arrivée de Sarah au sein du Comité illustre l'accélération de l'action de ce dernier et le travail mis en place par la Fédération afin d'assurer systématiquement la sécurité, le bien-être, l'intégrité de tous et pour tous au sein de nos sports. Cette nomination vient compléter le projet européen SAYES porté par la Fédération pour prévenir et lutter contre les violences sexuelles et sur lequel le personnel fédéral travaille activement. En mars dernier, Surya Bonaly a d'ailleurs rejoint le projet en tant qu'ambassadrice de la lutte contre les violences sexuelles.
8. L'arrivée de nouveaux membres du personnel au sein de la Fédération illustre aussi nos efforts de reconstruction. Deux jeunes femmes issues du monde des sports de glace rejoignent nos équipes aux pôles communication et événementiel : Emma Restaino et Agathe Jeanne.

L'entrée en fonction de ces nouveaux élus et salariés marque un nouveau départ important pour notre Fédération. Je suis d'ores et déjà heureuse de constater leur enthousiasme pour cette nouvelle mission, ainsi que la solidarité dont font preuve le Bureau Exécutif et le Conseil Fédéral sur ces questions importantes.

Avec vous et pour vous, nous allons écrire l'histoire de cette nouvelle ère olympique et construire un environnement favorable au rayonnement des Sports de Glace en France et à l'étranger.

Vive le sport,
À très vite,
Gwenaëlle Noury - Présidente de la FFSG

FÉDÉRATION FRANÇAISE DES SPORTS DE GLACE

BALLET | BOBSLEIGH | CURLING | DANSE SUR GLACE | FREESTYLE | HANDI SPORTS DE GLACE | ICE CROSS | LUGE | PATINAGE ARTISTIQUE | PATINAGE SYNCHRONISÉ | PATINAGE DE VITESSE | SHORT TRACK | SKELETON

41-43, rue de Reuilly - 75012 Paris - France / Tél : +33(0)1 43 46 10 20 / E-mail : contact@ffsg.org

Agrément ministériel n°1391 | Siret : 775 722 580 000 62